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会議名 令和２年度 第７回 小金井市学童保育所運営協議会 

事務局 

(担当課) 

児童青少年課 

開催日時 令和３年３月２３日(火) 午後７時～ 

開催場所 オンライン会議 

出 

席 

者 

委員 鈴木委員長 坂根副委員長 大澤委員 鈴木委員 中山委員 小林委員 

上坂委員 矢野委員 坊本委員 長尾委員 中島委員 岩野委員 田口

委員 

事務局 山田学童保育係長 

他 西尾（学保連）、大島（まえはら）、大村（みどり）、田畑（あかね）、

馬場(みなみ)、松川（たまむし） 

会議次第 １ 開会 

２ 議題 

（１） 検討中の案件の進捗確認及び来年度への継続案件の確認 

（２） その他（大規模化対応等含む） 

３ 閉会 

配布資料 なし 

  議事 （１）検討中の案件の進捗確認及び来年度への継続案件の確認 

 

（市）動画撮影の取り決め書について、４月１日付で発効したい。学保連

にて文言への最終確認を取ることになっていたと理解しているが、状況は

どうか。 

（学）文言は最終提案のまま変更不要である。 

（市）予定通り４月１日付で発効する。 

 

（市）宅配弁当の取り決め書は今春休みの実施状況も踏まえた上で、６月

ごろに新年度の委員会メンバーにて内容を決定して取り決めを交わした

いと考えている。問題ないか。 

（学）問題ない。 

 

（２）その他（大規模化対応等含む） 

（市）事前にさくらなみ学童の坊本委員より質問のあった２点へ回答をす

る。 

【質問１】さくらなみ学童においては、令和３年度は１～３年生の過半数

が学童保育所を利用することになり、今後もこの傾向は続くと考える。中



長期的な対策を伺いたい。 

（市）全体的な考え方としては、以下の通り。 

ア）学校施設の活用（空き教室の借用） 

イ）民間の活用（民設民営等） 

ウ）施設の新設 

ただし、ウ）については他の公共施設計画との兼ね合いもあり学童単独で

の新設は困難な状況。当面はア）の対応を考えている。 

 

【質問２】既存施設を借用する際のキャパシティは大丈夫か？ 

（市）１施設あたり概ね４０名以下というガイドラインは、令和３年度に

開設する新たな施設についても概ね４０名を確保しており問題ない。 

 

（学）市として学童に通う児童数をどう見込んでおり、それに対してどの

ように対応する予定か。 

（市）教育委員会などから出ている数字を見ても、しばらくは増加すると

考えている。ただし学校の長寿命化計画等も考慮して総合的に考えると新

設は困難であり、当面は学校施設の借用で大規模化に対応していく予定。 

（学）学校の児童数も増えている中で、教室借用の継続性を心配している。

学校や教育委員会も交えて中期的な計画を提示していただきたい。 

（市）すぐに学童が借用できなくなる状況ではない。継続して教育委員会

と連携していく。 

（学）学校の児童数も増えている中で、教室借用の継続性を心配している。

学校や教育委員会も交えて中期的な計画が立てられているのか？特にた

まむしは３年と期限が切られているので不安。継続して検討をお願いした

い。 

（市）たまむしは新施設の建設などを考慮して３年と切っていたが、上述

の状況のため教室借用を継続する方向で検討を行っていく。協議会で情報

の共有に努めていく。 

 

（学）暫定第３学童は教室との併用のため指導員の負担が増える。市とし

てもその点を認識した上で運営をお願いしたい。 

（市）暫定第３学童も含め職員は必要な人員の配置を行う。職員の負荷を

低減するために事務室も借用する方向で進めている。 

 

（学）来年度導入する予定の連絡システムの詳細を教えていただきたい。 

（市）メール配信システムの予算は確保済み。来年度の８月から９月ごろ



にシステムを導入予定。市から保護者へ一方通行でメールを配信するシス

テム。保護者からの返信は不可。各学童保育所から各学童保護者向けの情

報発信も可能。父母会へ展開することも問題ない。 

（学）メール配信システム未登録世帯への対応はどうするのか。 

（市）未登録世帯は学童で把握した上で、これまで同様、連絡帳やプリン

ト、電話での連絡を行う。 

 

（学）暫定第３学童用の携帯電話はいつ配備されるのか？ 

（市）４月１日午前中に各学童へ配布予定。 

 

（市）３月２２日にあかね学童関係者に新型コロナウィルス感染者が１名

発生。濃厚接触者がいないことが早期に確認できたこと、及び消毒作業を

速やかに行えたため、通常運営を継続した。市のＨＰにも掲載済みで、父

母会メーリングリストでも情報を展開するよう依頼もしている。 

（市）市のＨＰには児童や指導員など、特定できるような情報は伏せて公

開している。 

（市）指導室指導係の掲示では「市立小学校の児童１名」と掲示しており、

どの学校かは明示していない。児童青少年課の掲示では「あかね学童関係

者」と掲示している。 

 

（学）来年度の副委員長はたけとんぼ学童のシモダさんで決定。今年度副

委員長の坂根がフォローする。 

（市）次回１回目の協議会はリアル開催の方向で考えており、委嘱状の交

付を予定。任期、委員長、副委員長の分担は変更なし。新メンバーが良け

れば、４月の第４火曜日を第一候補としたい。 

（学）４月２７日１９：００～で会議室確保をお願いする。引継ぎが終わ

るまでは坂根副委員長が新メンバーと調整する。 

 

（学）４月１日付で児童青少年課の異動はあるのか？ 

（市）内示が明日３月２４日。 

 

（学）第３学童の準備は順調か。必要なら父母会も手伝う。 

（市）春季休暇に入ってからが備品搬入等の本番。万一の怪我などの懸念

もあるため、手伝いはお気持ちだけで結構です。 

 

（学）来年度の協議会についてＷｅｂ併用を検討いただけないか。勤務先



や自宅などから参加しやすくなる。 

（市）可能と考えているが、資料の配布方法等が課題。次回までに事務局

にて前向きに検討する。 

 

傍聴した新メンバーの自己紹介 

・あかね学童 田畑 

・たまむし学童 松川 

・まえはら学童 大島 

・みどり学童 大村 

・みなみ学童 馬場 

 

次回協議会 ４月２７日（火）１９：００～ で開催予定 

 

以上 

 
 


